

Oxana Vouillamoz

Une championne au caractère et aux lames affûtés

PATINAGE ARTISTIQUE La patineuse du CP Sion a remporté en janvier le titre de championne de Suisse cadette.

PAR ADRIEN.DELEZE@LENOUVELLISTE.CH

SON ACTU

→ A 14 ans, Oxana Vouillamoz fait partie des meilleures espoirs suisses dans sa catégorie d'âge. Talent naturel, l'élève de la Skating School of Switzerland de Champéry progresse à une cadence élevée. A la mi-janvier, elle a remporté le titre de championne de Suisse cadette.

« Déterminée ». C'est le premier qualificatif que Stéphane Lambiel choisit au moment d'évoquer le caractère de sa protégée, Oxana Vouillamoz. « Disons que l'on sent rapidement ses origines bédjuasses », sourit le responsable de la Skating School of Switzerland de Champéry. « Elle a un tempérament tout à fait valaisan. »

Ce tempérament, la jeune fille de 14 ans l'a affiché lors des championnats de Suisse cadets à Bâle, à la mi-janvier. Neuvième après le programme court, la patineuse du CP Sion réalise un programme libre brillant pour finalement s'emparer du titre de sa catégorie. Et des anecdotes comme celle-ci, ses parents en ont des dizaines. « Lors de sa toute première compétition, son programme avait été monté dans l'urgence car sa première version ne répondait pas aux critères des juges », explique Stéphane, son papa. « Elle était là, seule au milieu de la glace et elle a eu un blanc. » Mais au lieu de fondre en larmes ou de tenter une retraite stratégique vers les vestiaires, la néophyte a enchaîné les mouvements et figures dans l'improvisation la plus totale. « Elle ne s'est pas démontée et a tenu son rôle jusqu'au bout. »



Elle a de la détermination et de la volonté, elle se pousse toute seule vers l'avant.

STÉPHANE LAMBIEL
SON ENTRAÎNEUR

Le patinage plutôt que la danse

Il faut dire que lors de leur première rencontre déjà, le patinage et Oxana ont prouvé qu'ils étaient faits l'un pour l'autre. « Mon mari l'a accompagnée à la patinoire artifi-

cielle de Saxon et jusqu'à la nuit, je ne les ai pas revus », confie Doris Vouillamoz, la maman d'Oxana. Les séances de glace s'enchaînent alors, mais rapidement les leçons paternelles deviennent trop limitées pour la jeune fille. Et c'est l'école de patinage artistique de Martigny qui accueille la future triple championne romande. A l'époque, le cirque, la danse et la gymnastique rythmique et sportive (GRS) se partagent l'affiche avec la glace. « Je faisais de la GRS surtout pour la souplesse que cela m'apportait en compétition », explique la principale intéressée. Douée, celle qui effectue actuellement sa première année au collège des Creusets, l'était assurément dans toutes ces disciplines. Mais le moment du choix a fini par arriver. « J'ai choisi le patinage plutôt que la danse, parce que la compétition m'attirait et que j'adore les sauts. »

Les sauts bien avant l'artistique

« Les sauts ». Deux petits mots qui reviennent en boucle lorsque l'on demande à l'adolescente de mettre des mots sur

sa passion pour son sport. Et il sera difficile de lui en arracher plus. « Sur la glace aussi elle compte ses mots », rigole Stéphane Lambiel qui s'occupe d'elle depuis bientôt un an en compagnie d'Anna et Robert Dierking. « Elle a énormément de détermination et de volonté à l'intérieur, elle se pousse toute seule vers l'avant. »

Un trait de caractère que ses parents résumant par le mot « fonceuse ». « En plus de cela, c'est une crocheuse, jamais je

ne l'ai entendue se plaindre, jamais elle n'a essayé de courber un entraînement », souligne sa maman. Et logiquement, le travail allié au talent naturel de la cadette des Vouillamoz a engendré des progrès phénoménaux en très peu de temps. Le « double Axel » – figure qui fait office d'aiguillage entre le patinage de compétition et le patinage de loisir à l'adolescence – Oxana l'a maîtrisé après seulement quatre mois. « Athlétiquement et techniquement, elle très forte et très complètes », affirme le champion du monde 2005 et 2006. « Avec du travail, elle sera capable de faire tous les triples sauts. »

Entre caractère affirmé et timidité

Mais comme ses entraîneurs et ses parents s'évertuent à le lui répéter : « les sauts ne suffisent pas ». « Notre sport allie capacité athlétique et expression corporelle. Du fait de son jeune âge et de sa timidité naturelle, elle est encore en retrait d'un point de vue artistique », explique Stéphane Lambiel. Et lorsque la « remarque » tombe de la bouche de son papa, la patineuse laisse entrevoir son fort

tempérament. « Disons qu'en saut elle suit les conseils de ses coaches à la lettre, mais qu'au niveau artistique, c'est plutôt à sa tête », rigole Stéphane Vouillamoz.



C'est une jeune fille timide, elle n'est pas du genre à se mettre en avant.

STÉPHANE VOULLAMOZ
SON PAPA

Même si elle ne desserrera pas les dents pour le coup, la championne suisse cadette a conscience que son avenir dans la discipline passera par plus d'ouverture artistique. Elle a d'ailleurs déjà entamé certains efforts dans ce sens. « C'est quelque chose qui ne me motive pas vraiment », concède l'athlète du CP Sion. « Cela m'ennuie, même si j'ai déjà fait quelques progrès. » De l'aveu de certains observateurs, la Valaisanne recolle gentiment aux meilleures filles de sa catégorie d'âge dans le do-

main. « C'est une autre facette de son caractère », commente son papa. « Elle n'est pas du genre à se mettre en avant. D'ailleurs lorsque nous allons patiner à Nendaz, elle ne fait jamais de saut ou de figure, elle patine discrètement, comme une adolescente normale. » Une adolescente qui ambitionne cependant de se rendre bientôt aux championnats d'Europe de patinage artistique et pour quoi pas aux Jeux olympiques de la jeunesse en 2020. Pour pourquoi pas un jour patiner dans les traces de son médaillé d'olympique d'entraîneur. « A l'entraînement et en gala, il m'impressionne par son perfectionnisme. Son appui et ses conseils sont précieux. »

BIO EXPRESS

- Née le 24 avril 2014
- Habite Aproz, Nendaz
- Etudie en première année au collège des Creusets, Sion
- Palmarès championne de Suisse cadette (U15) en 2019, triple championne romande et multiple championne valaisanne



Tous les midis, Oxana Vouillamoz se rend à la patinoire de l'Ancien Stand à Sion pour une demi-heure d'entraînement. SACHA BITTEL

15

heures
passées en moyenne
par semaine sur la glace
pour Oxana Vouillamoz
entre Sion et Champéry.